

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 30 (1922)
Heft: 5

Artikel: Charles-Auguste Bugnion
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-24405>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHARLES-AUGUSTE BUGNION

Nous avons appris avec le plus vif regret la mort de Charles-Auguste Bugnion, banquier, survenue le 20 avril dernier à l'âge de 79 ans. Le défunt avait pris part, le 3 décembre 1902, à la fondation de la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie. Il fit partie dès lors de son comité en qualité de trésorier. Quoique trop souvent empêché par ses occupations d'assister à nos séances, il s'intéressa toujours très vivement à nos travaux et à la marche de la *Revue historique vaudoise*.

Le défunt descendait d'une très ancienne famille vaudoise dont l'existence est signalée, au XIII^{me} siècle déjà, à Belmont sur Lausanne. C'est au commencement du XVI^{me} siècle qu'elle vint se fixer à Lausanne, dont elle acquit la bourgeoisie. Plusieurs membres de la famille Bugnion ont marqué dans les annales de cette ville. En 1536, un Jaques Bugnion, héraut de ville, fut membre du Conseil des Deux-Cents : en 1548, un Guillaume Bugnion fut aussi membre du Conseil des Deux-Cents. C'est Antoine Bugnion-Mallet (1733 - 1791), qui institua, par testament, une fondation destinée à envoyer, chaque année, quelques habitants de l'ancien bailliage de Lausanne aux bains d'Aix. Cette fondation a été augmentée par M^{me} d'Effinger de Wildegg-de Sévery. Jean-Frédéric Bugnion, qui fut pasteur à Lausanne de 1788 à 1807, présida, à la Cathédrale, un service religieux célébré le 31 mars 1798, à l'occasion de l'installation de la Chambre administrative.

C'est le grand-père de Charles-Auguste Bugnion, qui fonda, en 1803, l'établissement de banque du Grand-Chêne, dans la maison qu'avait habitée Maurice Glayre, membre du Directoire helvétique. Le père du défunt (1811 - 1897), Charles-Juste Bugnion, fut député au Grand Conseil, à la Constituante de 1861, membre de la Société helvétique des Sciences naturelles, fondateur de la Société entomologique de France, capitaine d'infanterie dans la campagne du Sonderbund.

Charles-Auguste Bugnion, qui vient de mourir, était né le 19 mai 1843, à Lausanne. Il fut élève du Collège Gal-

liard, puis de la Faculté de droit de l'Académie de Lausanne et, comme étudiant, membre de la Société de Zofingue sous la présidence de M. Louis Rambert. Il entra ensuite dans l'établissement paternel. Le 1^{er} mai 1915, sous la raison sociale Ch. Bugnion & Cie, il s'associa avec son neveu, M. Fernand Bugnion, fils de M. Bugnion, pasteur. Plus récemment, l'établissement, après l'entrée de M. Robert Monneron à la Société de Banque suisse, fusionna avec la banque Monneron et Guye.

Bien qu'il s'intéressât de façon toute particulière aux choses du passé, il n'était pas du tout indifférent, bien au contraire, au développement de sa ville natale, encore qu'il n'approuvât pas toujours entièrement tous les éléments de ce développement et les façons de le réaliser. On ne s'adressait jamais en vain à sa générosité quand il s'agissait d'une œuvre philanthropique ou d'utilité publique à laquelle il prenait intérêt.

Le défunt avait gardé la tradition de cette urbanité, de cette courtoisie de jadis, dont la disparition est de jour en jour plus regrettable. Son accueil était toujours aimable.

Ch.-Aug. Bugnion était membre de la Société vaudoise de généalogie et de la Société d'histoire de la Suisse romande. On lui doit un *Livre de famille et généalogie*, resté manuscrit, remontant à Mermetus du Bugnion (1363). Il fut longtemps caissier de l'Association du Vieux-Lausanne, qui bénéficia maintes fois de ses libéralités.

CHRONIQUE

Nous avons appris avec plaisir la fondation à Château-d'Œx, le 29 mars dernier, d'une Société du *Musée du Vieux Pays-d'Enhaut*. Il en était question, du reste, depuis l'année dernière où l'exposition régionale du Pays-d'Enhaut avait obtenu le plus vif succès et appris aux habitants même de ce district combien il renferme encore de choses intéressantes et de valeur. Un comité a été nommé dans la personne de MM. Henchoz, receveur ; Favrod-Coune, député ; Dubuis, conservateur ; Delachaux, docteur, et Viret, professeur. Nous souhaitons tout le succès possible à la nouvelle Société.